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奋战在期货战场上的投机人朋友，内心有没有问过上面这个问题呢？我相信绝
大部分投机人应该问过类似的问题吧，毕竟一个进入期货交易市场的投机人出
发点应该就是为了赚钱，那用多少钱来赚多少钱自然是绕不开的一个问题了。
关于这个问题，市场上又有哪些答案呢？

首先期货和股票就像家里有菜刀和煤气一样。如果你割伤了自己，是不能追究
菜刀的责任的。那些为了投机影响生活的例子，说到底是内心失去平衡，自己
毁了自己的生活。

其次这件事儿自己能不能做只有试了才知道。不去做一直念想的坏处就是，纵
容自己在生活中的惰性，工作做不好会想：不行老子不干了，炒股票一年赚得
比这点工资多多了。影响端正的工作态度和职业规划。

如果想职业投机，那么应该知道第一条定律就是不做自己输不起的交易。如果
这十万亏完了，耽误的时间，影响的职业路径，不会产生额外的负债。大不了
重返职场，那又有什么不可以呢？

再从可行性上来说。投机如战场，如果你天天等米下锅，别人10%收益已经很
满足了，你要50%才能生存下去，那谁的赢面大？参与这样的竞争，对个人的
要求会更高，如果你有“核武器”祭出那另当别论。

那这个事儿是做还是不做呢？做，为什么？因为你的念头已起，要么放弃，要
么做，犹豫更浪费时间。有时候做是为了让自己能更好的放弃。所以可以规划
一下怎么做。

十万太少。有人可以一年十倍，但是你的饭和安睡不能建立在小概率事件的基
础上。如果你现在的交易方法是30%，那最好是边工作边交易，等待资金增长
。等待市场检验你的方法，给你资金的时候，再去做。

偶尔会觉得做带杠杆
的交易和拿钱创业有很多类似的地方。那些投资，抵押再融资的企业主，何尝
不是拿了全副身家带了资金杠杆在求生存。

如果真的要全职做，除去交易范畴的东西（默认在辞职之前都已经规划好了）
时间管理和勤奋是个问题。每天几个小时的开盘时间，其余时间干嘛？如果是
长线可能不用看盘，那你每天干什么？如果能在没有人监督的时候把时间管理
和勤奋都做好，那么无论你做不做交易，都是生活的强者。

彻底对自己负责的人生态度。（庆幸吧，如果你真的去开了公司还要对员工负
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责）危机感会增强，因为市场是不断变化的，圣杯不存在。今年行情适合你，
那明年呢？如何持续提高自己的交易技能？财务增长能否支撑你的人生规划。
会不会被就业市场淘汰？（其实很可能已经被主流就业市场淘汰了）社会交往
怎么保障？

最后一点，要会放手。做好准备，全力以赴，这也依然是条9成失败的逼仄道
路。给自己一定的时间，真做不到，就放手。如果有一天觉得被卡住，除了会
交易一无所有，想把一切押上。那很可能是把交易当作生活不满足欲望的清泄
口。输不起的时候一定要止损。审视自己到底是哪里卡住了。不是交易毁了生
活，往往是自
己无所事事浪费的时间，自
满自大不去看的行情，四体不勤五谷不分的懒惰造成的后果而已。

真诚的建议如果可以，大不必走这么逼仄的道路。以同样的付出，在传统的职
业路径中，获得的收入很可能并不比做交易差，更何况还有健康的人际关系和
社会地位。做交易实在不算是很划算的规划呢。

类似的困惑很多人都有过。这说到底是一个非常私人的个人生活选择，只要你
能自对自己负责，不给家人朋友增添麻烦，又有什么无可无不可呢？

越是看似简单轻松的事情，越是复杂困难。不少人想全职投资股票和期货，内
心深处理由几乎惊人的一致，就是逃避现状，上班累，压力大，来钱慢，前景
黯淡。以为，投资股市期市，只要一点点本钱，一根网线，一台电脑，一颗聪
明的脑袋，就可以过上财务自由，身心自由的日子了。这些人，本来就是普通
的人，很多都是loser，既不聪明，也不勤奋，又读了太多的股市励志书。如果
你是人中龙凤，天资过人，有惊人的抗压和耐挫的能力，可以考虑试试看。如
果只是为了逃避现状，那石头到哪里都不会发光的。

更为关键的是，人是社会的一员，最终是要承担社会责任，要成家要生孩子，
那时候就不仅仅只是养活自己的问题，而是要养活一大家的问题了。

在这样的一个人生选择问题上，每个人做出的答案不同也很正常吧。
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